

Volumen 6, Nº 1

Desarrollo Humano y Bienestar Universitario

Abril , 2010

EDITORIAL

NOTICIEO

- DIRECTOR

 Dr. Eduardo Galvis J.
- **DISEÑO** Carmen J Bonilla M
- COLABORADORES
 Dra. Mª del Socorro Galvis
 Dra. Claudia Galvis
 Carolina Ortiz
 Secretaría Académica
- IMPRESIÓN Imágenes Publicitarias

C	01	ni	-0	n	in	0	

EDITORIAL	1
Lealtad	- 1

Ética en la red 2

Qué es un paciente? 2

Presentación trabajos de investigación

Encuentro de inte- 4 gración

Actualidad Acadé- 4

El reto del cambio

El acelerado ritmo que se percibe en el ambiente en el mundo entero exige hoy, una preparación que les permita enfrentar con éxito las diversas situaciones de cambio que nos plantea el contexto universitario, científico, social y político.

Nos enfrentamos al peligro de perder nuestra identidad y el sentido de la vida, o sea, caer en la locura que nos hace vivir lo que no queremos y estar donde no quisiéramos estar. Tanta propaganda a través de medios de comunicación masivos, nos lleva inclusive a la perdida de valores que nos limita para poder experimentar el afecto, las relaciones cálidas y armoniosas, el compromiso humano, el gozo por la naturaleza y la búsqueda de la verdad.

El reto del cambio exige al hombre respuestas inmediatas y continuas en lo que se refiere a la postura frente a la vida y al trabajo, y nuestra coherencia entre lo que pensamos, sentimos y actuamos.

Estamos en una época de cambio. La capacidad de cambio, han dicho varios pensadores ha llegado a ser la única fuente de supervivencia.

Bienvenidos al cambio. Acéptenlo con coraje y decisión, especialmente hoy, cuando empiezan todos Uds. esta etapa de sus vidas de la cual de-



"Largo es el camino de la enseñanza por medio de las teorías, breve y eficaz por medio de los ejemplos "

> Seneca Filósofo romano

penderá el resto de su existencia.

Les agradecemos mucho y nos sentimos muy honrados por haber escogido nuestra institución para ser la guía de sus vidas en este momento tan importante. Tengan en cuenta que de nuestro lado pondremos el mejor esfuerzo porque esta etapa sea muy productiva y les proporcione la seguridad que genera el ser dueños del conocimiento. QUIEN TIENE EL CONOCIMIENTO TIENE EL PODER.

Dr. Eduardo Galvis Jiménez Director Desarrollo Humano

Lealtad

Si usted trabaja para un hombre, en nombre del cielo trabaje para él; hable bien de él y apoye la institución que el representa.

Recuerde: Una onza de lealtad es equivalente a una libra de habilidad.

Si usted necesita regañar, condenar y encontrar eternamente faltas ,

por qué no abandona su posición y cuando usted esté afuera, maldiga hasta que su corazón esté satisfecho, pero mientras usted es parte de la institución no la critique.

Si usted lo hace, el primer viento fuerte le enviará lejos y usted probablemente nunca sabrá por qué.

Elbert Hubbard





"Los jóvenes son la esperanza de la humanidad: tienen que poder crecer por tanto, en un clima de constante y concreta educación en la paz."

Juan Pablo II



"Respaldamos su trabajo"



Ética en la Red: ¿Qué es el "cyberbullying"?*

"Bullying" es una palabra inglesa que significa intimidación/acoso y se refiere a todas las formas de actitudes agresivas, intencionadas v repetidas, que ocurren sin motivación evidente, adoptadas por una o más personas contra otra u otras. El que eierce el "bullying" lo hace para imponer su poder sobre el otro, a través de constantes amenazas, insultos, agresiones, vejaciones, etc., y así tenerlo bajo su completo dominio a lo largo de meses e incluso años. La víctima sufre callada en la mayoría de los casos. El maltrato intimidatorio le hará sentir dolor, angustia, miedo, a tal punto que, en algunos casos, puede llevarle a consecuencias devastadoras como el suicidio.

Hace no demasiado tiempo. ha surgido un nuevo fenómeno al que se le ha puesto el nombre de "cyberbullying". Se cree que un alto porcentaje de personas jóvenes en Internet, es víctima de esta forma de violencia verbal. Revistas especializadas definen el "cyberbullying" como "el acoso por parte de una persona a otra por medio de tecnologías interactivas", donde se online. incluven juegos

emails, foros de Internet, mensajes de texto, celulares y otros dispositivos electrónicos. En el "cyberbullying" van incluidas las amenazas de muerte, el envío de virus, entrar ilegalmente en las cuentas de correo de otras personas, intentar humillar o desprestigiar a alguien delante de otros en la red, etc.

Los actos de "cyberbullying" varían en contenido y efecto, pero pueden ser muv traumáticos dependiendo del escenario y especialmente con gente más sensible a estos ataques. Poner historias y fotografías poco adecuadas en redes internas de colegios, universidades o empresas, puede afectar la marcha normal de los miembros de dichas comunidades. Siempre habrá un porcentaje de personas que sufran los efectos del "cyberbullying", como por ejemplo depresión, conflictos con nuestro entorno, sensación de inseguridad y Esto descontento. parecer exagerado, pero estudios recientes han demostrado que por mucha dureza que quieran mostrar las personas en estas situaciones, siempre se ven afectadas de algún modo.

Algunos expertos dicen que para muchas personas, Internet hace que su comportamiento empeore y se vuelva más anti-social. El anonimato que proporciona la red sirve como escudo a muchos para no asumir las consecuencias de sus actos. Muchos psicólogos piensan que las interacciones online cambian fácilmente la percepción de lo que es aceptable o no, de lo que es correcto o no.

El "cyberbullying" no está limitado a la gente más joven como podría parecer. Las victimas pueden ser de cualquier tipo y edad. Se ha comprobado que algunos trabajos de oficina y en centros educativos, el "cyberbullying" es un problema bien comprobado donde se utilizan estos medios para presionar a compañeros de estudio, de trabajo, a jefes o a profesores.

*Extractado de:

http://www.ladosis.com/ articulo_interno_nd.php? art_id=5824

http://www.ordenadores-yportatiles.com/ cyberbullying.html

> Dra. María del Socorro Galvis Psicóloga CIEO

¿Qué es un Paciente?

Un paciente es: el resultado de alguna referencia favorable de algún amigo o colega.

Un paciente es: la razón de nuestra existencia profesional.

Un paciente es: la más importante persona en el mundo cuando él entra en nuestro consultorio. Un paciente no es una interrupción a nuestro trabajo, es el propósito de él. Nosotros no le estamos haciendo un favor al servirlo, él nos esta haciendo un favor al proporcionarnos la oportunidad de hacerlo.

Un paciente no es algo fuera de nuestra práctica, él es parte de ella. Un paciente no es una fría estadística, él es sangre fresca, humana, con emociones como nosotros, preocupaciones y prejuicios.

Un paciente debe ser advertido cortésmente de sus problemas, forma de corregirlos, tiempo que se gastará, energía y dinero necesario para aliviarlo.

Un paciente es: como un negocio, él va donde es invitado y permanece leal a donde es honestamente tratado.

Un paciente es: un futuro contacto con otro paciente

Hugh Sims

Presentación de trabajos de investigación 1-2010

Con el ánimo de compartir y divulgar las investigaciones que se están haciendo en la Fundación, se hizo esta programación que fue todo un éxito

Febrero 10

ENDODONCIA

"Determinación ex vivo de niveles de Toll Like recepto2 (TLR2) Y 4 en células dendríticas de pulpa dental humana con pulpitis irreversible aguda".

Directores: Drs. Jaime Donado – Julieth De Ávila

Jurado: Dra. Zoila Castañeda Residentes: Rosa Díaz, Astrid Camacho, Ximena Molina

ORTODONCIA

"Estudio Descriptivo de la reacción tisular a un dispositivo de anclaje óseo (BAD) de Acido poliláctico de alto peso molecular implantado en tibias de conejo"

Directora: Dra. Andrea Gómez Jurado: Dra. Zoila Castañeda Residentes: Carolina Pinzón y Aura Rodríguez

"Comparación tridimensional de la distribución de esfuerzos y deformaciones en la unidad dentoalveolar, el arco y el bracket utilizando tres puntos de aplicación de la fuerza, con resistencia posterior mesial al segundo premolar ligando el primer molar para cierre de espacios con un sistema de autoligado .Análisis por elementos finitos".

Director: Dr. Jaime Silva Jurado: Dr. Antonio Luna

Residentes: Christian Rahirant y Andrea del Pilar Trujillo

"Comparación tridimensional de la distribución de esfuerzos y deformaciones en la unidad dentoalveolar, el arco y el bracket utilizando tres puntos de aplicación de la fuerza, con resistencia posterior en el hook del primer molar ligando el primer molar para cierre de espacios con un sistema de autoligado pasivo. Análisis por elementos finitos".

Director: Dr. Jaime Silva Jurado: Dr. Antonio Luna Residentes: Carmen Sofía Puentes, Lina Marcela Garcés

"Comparación tridimensional de la distribución de esfuerzos y deformaciones en la unidad dentoalveolar, el arco y el bracket en el cierre de espacios por deslizamiento con brackets de autoligado, interactivo Vs. Pasivo. Análisis por elementos finitos". Director: Dr. Jaime Silva Jurado: Dr. Antonio Luna Residentes: Luz Arifa León, María Lorenza Zuluaga

"Evaluación sobre modelos terminados de Ortodoncia en la Fundación CIEO Director: Dr. Jaime Silva Jurado: Dra. Luz A. Vargas Residentes: Lina Paola Bohórquez, Isabel Cristina Caicedo.

"Comparación de la resistencia adhesiva de brackets cementados efectuando o no un pretratamiento al esmalte dental con hipoclorito de sodio al 5:25%"

Director: Dr. Humberto Guzmán

Jurado: Dra. María Clara Saavedra

Residentes: Alex Bayona, Mónica Fonseca, y Marisol Macías

Marzo 19

IMPLANTOLOGÍA

"Descripción de los cambios histológicos inducidos por una matriz de acido poliláctico de alto peso molecular, injetada en tibia de conejo" Directora: Dra. Claudia Ramírez

Jurado: Dra. Julieth de Avila Residentes: Sergio Tobón, Francisco Nemocón.

"Descripción de los cambios histológicos a los veinte días de colocar una membrana de ácido poliláctico de alto peso molecular en tibia de conejos" Directora: Dra. Andrea Gómez Jurado: Dra. Julieth de Avila Residentes: Sonia Garavito, Mauricio Ussa, Jairo Niño

Abril 7

REHABILITACIÓN ORAL

"Comparación de la resistencia a la descementación de un cemento de Óxido de Zinc mezclado con Clorhexidina, uno con Cloruro de Decualinio y cemento sin antiséptico" Directora: Dra. Mónica Mejía Jurado: Dr. Hernán Giraldo C. Residentes: Ingrid Ximena Torres Q., Jackeline Agudelo

Secretaría Académica



"Cuando consideres que aquello que has realizado esta bien hecho... mejóralo"

> Thomas Alva Edison Físico e inventor

En encuesta realizada a los estudiantes asistentes, se determinó que el mejor Trabajo de Tesis fue el presentado por las Dras. Carolina Pinzón y Aura María Rodríguez.

FELICITACIONES

Eventos



Caminata Ecológica La caminata programada para el 25 de Abril, se pospone temporalmente por el mal tiempo reinante.

Concurso de Cuento

"La magia de la palabra, porque escribir tiene su cuento". Debe ser de mínimo 5 páginas y máximo de 10, en letra Arial 12 v a doble espacio. Tema libre.

Informes e inscripciones Dra. Giovana Lobelo, del 23 de abril al 21 de mayo.

Tendrá premiación especial.

Noche de Karaoke

El día 20 de mayo a las 8:00 p.m. Inscripciones Dra. Giovana Lobelo. Los esperamos.

Eventos deportivos

Juguemos Ping-Pong en nuestros ratos libres. Tendremos en cartelera una lista para los que quieran participar en un campeonato. Simplemente escriban su nombre, teléfono celular y especialidad. Nosotros los programamos y haremos contacto oportuno.

Colaboremos con el personal administrativo

Rienestar Universitario quiere iniciar la recolección permanente de periódicos y toda clase de papel para reciclar, que a veces nos estorba en la casa o sitio de trabajo, el cual se podrá vender y así colaboraremos con algunas necesidades del personal administrativo.

Quienes deseen ayudar en este proyecto trayendo papel, pueden comunicarse con la Dra. Ma del Socorro Galvis, quien estará encargada de organizarlo.

Encuentro de integración

En el mes de Marzo, con el objetivo de integrar a los docentes del departamento de ortodoncia, logramos reunirnos en la finca del Dr. Juan Carlos Mejía quien muy amablemente prestó su finca para este fin. Tuvimos la fortuna de contar con un día soleado que hizo que los valientes visitantes se dispusieran a disfrutar con algunas de las muchas actividades que se pueden realizar allá. No olvidaremos la valentía que tuvieron los que se atrevieron a utilizar la tarabita sobre un lago y con unos perros ansiosos al final del trayecto, sin mencionar la posibilidad de quedarse en la mitad del recorrido trancado, como le pasó a uno de los asistentes. También recordaremos que los deportes extremos se pueden realizar con mucha elegancia como lo hizo la Dra. Pilar Suarez con chaqueta, bufanda y botas. Afortunadamente tanto esfuerzo fue recompensado con un delicioso asado que hizo el anfitrión con su esposa Catalina, quienes estuvieron pendientes de todos los detalles para que cada uno pasara un día inolvidable. Otro momento que disfrutamos mucho fue cuando esquiaron, aunque la única que lo puede decir con orgullo es la Dra. Carolina Cortés quien se desempeñó con soltura y lo disfrutó mucho, pero podríamos decir que los campeones fueron Ciro y el hijo de la Dra. Ma. del Socorro quienes con su perseverancia y muchos intentos fallidos hicieron que nos riéramos a más no poder.

Para los que no pudieron asistir ya vendrán nuevas ocasiones para compartir en ambientes diferentes, pero no olvidemos que son oportunidades que debemos aprovechar para poder conocer en su entorno familiar a las personas que



apreciamos y que también llevan el espíritu CIEO permanentemente.

> Dra. María Claudia Galvis Docente

Actualidad Académica

Taller sobre gestión de procesos

Objetivo

Dentro del proceso de montaje del Sistema de Gestión de Calidad es necesario que los Líderes de los procesos tomen conciencia sobre sus responsabilidades con la Institución y de su contribución con el cumplimiento de sus objetivos.

Alcance

Dirigido a los Líderes de Procesos

Temas

- Definición de Gestión
- Definición de Proceso
- Mapa de Procesos
- Responsabilidades de los líderes de procesos
- Objetivo de un informe de gestión
- Contenido
- Divulgación de los indicadores

Secretaría Académica

Notas luctuosas

Deploramos mucho las defunciones de las Sra. Ismenia Acosta de Varón madre de nuestra Secretaria Académica Dra. Amparo Varón, y de la Sra. Esther de Aycardy, madre la Dra. María Teresa Aycardy docente de la Fundación.

Les manifestamos nuestro más profundo pésame y sentimiento de solidaridad.

> "La muerte no nos roba los seres amados, al contrario, nos los guarda e inmortaliza en el recuerdo"

> > Anónimo